
                                                                                                       

        

                                                                                         
                             

 

 

Présidence de : Monsieur LE YONDRE P. 

Présents :   
Mesdames : LOUIN P, MALLE S.,  
Messieurs : LE YONDRE P. DELEON M., MARTIN.B, ESCALAÏS M., HAYE M., LE BASTARD P., THIEBOT G., 
BESNARD M. COLAS D, JEHANNIN H, DELAUNAY E, RACINNE C  
 
Excusés :  
Docteur GUILLEMOT., LAURENT Benoit – DELAHAYE Cyril (malade ce jour)  
 
Ouverture séance 19h00  
 
Préambule :  
 

- Mail de Mme ORAIN Stéphanie annonçant sa démission  
L’ensemble des membres a pu prendre connaissance du mail de Mme ORAIN annonçant sa 
démission de tous ses mandats tant au sein du District que de sa participation au sein de 
différentes commissions de ligue auxquelles le Président du District l’avait présenté et fait nommer. 
Le Président respecte son choix et remercie Mme ORAIN pour ses années d’engagement au sein du 
district et des diverses commissions de la ligue  
 

- Situation du directeur Ligue de Bretagne :  
Le Président informe le comité de l’arrêt de travail du directeur de la ligue de Bretagne  
 

 
Infos diverses FFF 
 
Le président donne les informations sur différents sujets traités au niveau fédéral 

 
Opération Minibuts  

- L’opération se déroulera sur deux saisons  
- Les clubs doivent imperativement se connecter via Portail club sur le corner 

o Avoir impérativement un compte acheteur sur le corner 
- L’opération se déroulant sur deux saisons nous devrons choisir les clubs élligibles la 1° saison  

o Un sondage d’achat par les clubs sera réalisé par le district  
 Deux propositions  

 Buts reversibles  
 Buts démontables  

Le district préconise l’achat des buts démontables puisque l’objectif est que l’ensemble de nos plateaux soient équipés 
de minibuts. Avec ces buts démontables les clubs peuvent ainsi amener leus minibuts pour les plateaux.  
Les clubs éligibles de la 1° année seront déterminés selon ordre d’arrivée des réponses. 
 
 
 

Réunion du Comité Directeur 
Séance du 13 octobre 2023 à 19H00 



Bons achat NIKE  
- L’opération se termine le 31 octobre 2023  
- Au 08 octobre, 44 clubs du District n’ont pas utilisé leur bon pour un montant total de 22 450€  
- Une dernière relance des clubs sera effectuée dès demain  

 
Journée nationale de l’arbitrage :  

- Elles sont fixées du 16 au 22 octobre  
- Pour le D35 une opération de recrutement sera effectuée par la CDA à l’entrée d’un match du Stade Rennais  

 
Opération DECA 35 avec le conseil départemental dans le cadre des JO  
Ce projet, vise à permettre à des bretilliens et bretilliennes de tout âge de découvrir, tester, s’initier, seul(e) ou en 
famille à la pratique de différentes disciplines sportives (jusqu’à 10 pratiques) sur une période allant du 1 janvier au 
30 juin 2024. 

- En organisant une action ou journée découverte  
- Les clubs organisent et déclarent une manifestation ou journée porte ouverte  
- Les personnes intéressées peuvent s’inscrire à cette journée et découvrir la pratique au sein du club 
- Pour les clubs : Opportunité de faire adhérer de nouveaux licenciés  

 
Courrier FFF 4 “ Le foot entre en jeu”  

- À mesure que l'échéance approche, la fédération veille à ce que le football français prenne sa juste part dans 
la réussite des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 

- Réunion à organiser (visio avec FFF) sur animations possibles, billetterie...  
 
Pour Infos Emilie travaille actuellement sur deux actions dans le cadre des JO  
 CHALLENGE PENTA FOOT  
  Challenge comprenant 5 disciplines foot  
   (Futsal – Foot 5 – Foot en marchant – Fit-Foot - Beach)  

D35 TOUR  
o Reprise comme l’an passé d’une tournée sur l’ensemble du département pour faire découvrir les 

nouvelles pratiques  
 

Retour sur Assemble Générale du District  
 
L’assemblée s’est déroulée le samedi 26 août salle Le Sabot D’or à St GILLES  
Le comité remercie le club de St Gilles pour l’excellence de l’organisation  
Le café accueil et fin par collation galettes saucisse étant appréciés des clubs   
Le comité se félicite aussi et remercie l’ensemble des clubs présents à notre AG 
 

CLUBS Inscrits Présents ou représentés % 

233 203 87% 

VOIX Inscrits Voix des Présents ou représentés % 

573 523 91% 

 
Les ateliers de préparation de la saison se sont bien déroulés  
Avec notamment beaucoup de présence sur deux des ateliers ARBITRAGE et JEUNES  
Les commissions ont pu échanger avec les représentants des clubs, pointer et valider les engagements d’équipes, 
renouvellement arbitres  
 
Rapport Activité : Approuvé à l’unanimité à noter le format vidéo retraçant l’ensemble de nos actions est très 
apprécié. Merci à Adèle et Kévin pour la réalisation  
 
Bilan Financier et Budget prévisionnel :  Approuvé à l’unanimité  
 



Vœux FC Fougères : adopté  
- A compter de la saison 2024/2025, pour les matches seniors suppression de la possibilité aux clubs de choisir 

la date du vendredi soir. Les matches le vendredi soir resteront possibles mais avec accord des deux clubs 
- Cependant la programmation des matches à domicile le samedi soir avec début de match dans la tranche 

horaire 19h/20h reste possible lors de l’engagement des équipes et envoi des désidératas  
 

AG constructive et très bonne ambiance Générale : Merci aux clubs  
 
 

Evo Licencies Point au 13/10/2023 
 

 
 
Pour notre district Date à Date nous comptons 3800 licenciés en plus soit Plus 9% 
 

 
 
Nous devrions dépasser les 50000 licenciés cette saison pour la 1° fois de l’histoire du District  
 
Un point sur le nombre d’équipes engagées par catégorie sera à réaliser lors du prochain comité  
 
 
 

Ci contre cartographie évolution des licenciés a 
date par territoire  

Tendance forte générale à l’augmentation  

Pour ce qui concerne la Bretagne +7,3%  

Un peu en dessous moyenne nationale 
actuellement mais ce sont des chiffres a date il faut 
donc être très méfiant les clubs ont peu être un 
peu d’avance dans la saisie des licences.  

Mais ceci est quand même une tendance réelle 

 



 
Actions Bénévolat SAISON 23/24  

o Sortie District à Clairefontaine  
- 2 Sorties Clairefontaine seront organisées pour 23/24 
- Dates à voir en attente des disponibilités Clairefontaine 

o Bénévoles du mois 
- Voir à déterminer nos 10 lauréats saison 23/24  

o Soirée Bénévoles District 
- Réflexion à mener  

o Relancer cette organisation ?  
o Coût ?  
o Date ?  
o Lieu ?  

o Trophée des champions 
o Cette soirée a été appréciée par les clubs lauréats la saison passée 
o La soirée sera donc renouvelée  
o On regarde à conserver le même site ? Cesson (Point Central)   
o Date à voir vendredi 21 ou 28 juin  

 

o Organisation FINALES FIN DE SAISON  
 
Le comité fixe les dates des différentes finales de fin de saison comme suit  
 
Il faut désormais lancer les candidatures clubs pour l’organisation de celles-ci  
Candidature à faire avant 30 novembre  
 
Le comité de décembre validera les lieux retenus  
 

 
PS :  les finales régionales sont fixées au 15 et 16 juin 2024  
 
A noter  

Organisation désormais d’une journée finales féminines (sauf finale conseil départemental féminine qui reste 
en lever de rideau de la finale conseil départemental hommes)  

 Réflexion en cours pour Finale vétérans à 7  
 



L’urgence étant de trouver le site pour la JND U8-U9 à défaut il nous faudra revoir l’organisation, il devient très 
compliqué de trouver un site unique pour accueillir 3000 enfants, 10000 personnes sans compter trouver le club 
support ayant suffisamment de bénévoles pour l’organiser  
 

Travaux District  
 
 Il est nécessaire de maintenir notre siège social en état  

o Travaux à prévoir carrelage accès entrée  
o Système chauffage climatisation (Pompe à chaleur souvent en panne)  
o Nettoyage extérieur (Vitrerie.)  
o Changement sièges du personnel (Ergonomie – Santé au travail, certains sièges étant vraiment très 

fatigués) 
o Réflexion aussi sur système téléphonie (Adaptation pour télétravail)  

 
Des devis sont en cours  

 
 
Préparation AG LIGUE 
 
L’assemblée de la ligue a lieu à Vannes le samedi 04 novembre  
 
La ligue nous demande 3 personnes pour pointage des clubs  
- Marc ESCALAIS – P LE BASTARD et Michel HAYE  
 
Déplacement de la délégation Ille et vilaine  
- Location Véhicules 9 places en fonction du retour des clubs et de la proposition de Mutualiser les 

déplacements pour les délégués des clubs de district  
- Huit délégués de clubs élus excusés (non disponibles) nous avons de fait convoqué 8 suppléants  

 
Vœux Présentés en AG Ligue  
1- Vœux du District Finistère  

a. Indemnité formation  
b. Dotation Coupe de France  

2- Vœux US Montagnarde  
a.  Droits de changement de clubs à reverser au club quitté 

3- Vœux CS MERDRIGNAC 
a. Purge sanction disciplinaires dans le cas double pratique  

4- Vœu du club de SC LE RHEU – OC CESSON  
a. Possibilité pour le club recevant de fixer les matches de ligue au samedi soir lors des 

engagements d’équipes  
5- Vœu Redon ATL Vilaine  

a. Désignation de délégués officiels sur les rencontres de ligue 
 

Le comité échange sur ces différents vœux, les clubs se positionneront lors de l’assemblée générale, 
sachant que de toutes façons pour certains de ces vœux la décision ne relève pas de l’assemblée de ligue.  
 
 
L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 22h00  
 
 
Le Président du District  
Philippe LE YONDRE  


